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Zur Sitzung am Gremium 

11.02.2021 Ausschuss für Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit 
 
 

Nutzungsänderungen von Flächen und Immobilien 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  
sehr geehrter Herr Kineke, 
 
eine nicht zu unterschätzende Möglichkeit, das Gewerbeflächenangebot unserer Stadt aufbessern 
zu können, ist das sogenannte „Recycling“ von Flächen oder auch Immobilien – also zuvor in 
irgendeiner Form bereits genutzte Flächen bzw. Immobilie einer neuen Nutzung zuzuführen. 
Hierfür ist nicht selten eine Nutzungsänderung der zu recycelnden Fläche oder Immobilie 
notwendig. 
 
Die FDP-Fraktion bittet in diesem Zusammenhang die Verwaltung um Beantwortung der folgenden 
Fragen: 
 

1) Wie hoch ist die Bearbeitungszeit eines vollständigen vorliegenden Nutzungsänderungsantrages 
bei Gewerbeimmobilien? 
 

2) Welche Prozesse in der Verwaltung müssen verändert werden, um eine kürzere und damit 
schnellere Bearbeitungszeit zu erreichen?  
 

3) Sind vollständige Nutzungsänderungsanträge durch die hohe Bearbeitungszeit von Antragstellern 
zurückgezogen worden? 
 

4) Wann ist damit zu rechnen, dass sich diese Änderungen mit dem Ziel einer verkürzten 
Bearbeitungszeiten etablieren? 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Alexander Schmidt    René Schunck   
Fraktionsvorsitzender    Mitglied im Ausschuss für Wirtschaft,  

Arbeit und Nachhaltigkeit 
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